

LA INFORMACIÓN COMO CÁNTICO DE GUERRA



QUERÉTARO 2021

"La información como cántico de Guerra Querétaro 2021", es una publicación de divulgación, trimestral, correspondiente a enero-marzo del año 2021, a cargo de Movimiento Ciudadano, Coordinación Estatal Querétaro, Ecuador 34, Lomas de Querétaro, 76190, Santiago de Querétaro, Qro. La presente se publicó el día 08 noviembre del 2021, esta publicación es periodica (trimestral) por lo que en terminos de la excepción establecida en la fracción V, inciso c) del artículo 173 del Reglamento de Fiscalización no requiere se señalar el número de ejemplares, a saber "Número de ejemplares impresos, excepto en los casos de las publicaciones periódicas".



LA INFORMACIÓN COMO CÁNTICO DE GUERRA



Era la campaña presidencial de 2012. Andrés Manuel López Obrador tenía enfrente a Enrique Peña Nieto como máximo contrincante electoral, quién, además, contaba con el apoyo de Televisa o al menos así construyó la narrativa quien actualmente es el presidente del país. "Un pueblo informado, jamás será manipulado" se escuchaba como cántico de guerra en los diferentes mítines y eventos de esa campaña, haciendo alusión a un contraste de la "manipulación" mediática que manejaba Peña Nieto; apoyado por los medios de comunicación tradicionales.

Hoy las cosas son distintas, el presidente acapara la agenda mediática desde su conferencia mañanera, desde la cual esgrime contra quien se le ponga en frente, lo mismo personas, empresas, instituciones o medios de comunicación; poniendo en duda datos, cifras y datos con su ya famosa frase "yo tengo otros datos".

La confrontación de datos duros y evidencia no tiene lugar en la 4T, las instituciones gubernamentales que ponen en entredicho al presidente son tachadas y calificadas con infinidad de adjetivos para denostar su trabajo, son amenazadas con disminuir su presupuesto o incluso con desaparecerlas. Las organizaciones civiles o medios internacionales son ligados a intereses "neoliberales" con el objeto de denostar su credibilidad en lugar de reconocer que los indicadores muestran otra realidad distinta de la que habla el presidente todas las mañanas. Paradójico que quienes pedían al pueblo informado hoy no estén siendo congruentes.

Por eso desde Movimiento Ciudadano en Querétaro hemos iniciado con el proyecto "Democracia Ilustrada", un espacio para que converjan y se contrasten ideas, un espacio de reflexión y análisis donde podemos hablar de cultura, historia, política, de tecnología, entre otros temas. Un espacio abierto para que la ciudadanía pueda contribuir enviando sus artículos que serán publicados en nuestra página web o en nuestra edición trimestral, por lo que encontrará visiones y posturas plurales.

Ponemos en sus manos esta publicación esperando que la disfrute, donde Valeria Jiménez hizo un excelente trabajo de selección.

Sin caer en presunción de tener la verdad absoluta, buscamos darle a las y los lectores un poco de nuestra visión de lo que sucede en nuestro país y en el estado de Querétaro. Que la información no sea un cántico de guerra, sino esa arma que nos permita transformar la realidad del estado y nuestro país.



Movimiento Ciudadano publica la presente colección "La información como cántico de Guerra", compuesta por una serie de investigaciones vertidas en documentos de divulgación gráfica que aborda diferentes conceptos y temas significativos para el pensamiento político y la construcción democrática en sus diferentes sesgos: desde lo clásico e histórico, hasta lo más representativo de las corrientes, hechos y movimientos actuales, pasando por los matices locales, nacionales e universales. Tan amplio, como una paleta de color.

En un ánimo de congruencia con el quehacer de Movimiento Ciudadano, lo que se busca con esta serie de infografías es lograr adaptaciones gráficas del pensamiento político, en un formato para que las y los jóvenes, así como la ciudadanía en general, de forma interesada y accesible, se abran a temas como la democracia, la cultura cívica, las libertades civiles y la participación ciudadana; teniendo como premisa por una parte, el respeto a la dignidad de las personas, de la privacidad y la defensa de las libertades ciudadanas; y, por otra, la libertad de expresión y el combate a la ignorancia, intolerancia y al fanatismo.

"La información como cántico de Guerra Querétaro 2021" es una publicación de divulgación, trimestral, correspondiente a enero-marzo del año 2021, editado y publicado a cargo de Movimiento Ciudadano, Coordinación Estatal Querétaro, Ecuador 34, Lomas de Querétaro, 76190, Santiago de Querétaro, Qro. La presente se publicó el día 08 de noviembre del 2021, esta publicación es periódica (trimestral) por lo que en términos de la excepción establecida en la fracción V, inciso c) del artículo 173 del Reglamento de Fiscalización no requiere se señalar el número de ejemplares, a saber "Número de ejemplares impresos, excepto en los casos de las publicaciones periódicas".

